

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Caen, le 29 janvier

# Soutien aux projets de zones d'activité, bien-être animal et relance du nucléaire : une Commission Permanente symbole de nos oppositions

*Alors que débute la nouvelle année, la majorité régionale ne semble pas avoir pris de résolutions en faveur d'une transition juste et durable. Entre austérité budgétaire, aménagement du territoire sans conditionnalité environnementale et soutien sans faille à la relance du nucléaire, la Normandie devra encore attendre avant d'espérer un changement de cap.*

*Cette première Commission Permanente de l'année marquait également une première pour Laetitia Sanchez, qui succède à Bastien Recher au sein de l'instance.*

### Une occasion manquée pour le dispositif Atouts Livres

A l'occasion des rapports relatifs à la commission « Jeunesse et sport », la majorité régionale présentait aux votes une révision des dispositifs « Atouts Normandie ». Un exercice qui s'est résumé à un simple toilettage des différents dispositifs avec des modifications minimes. « *Il s'agit là d'une occasion manquée de restaurer le montant de l'avantage Atouts Livres à son niveau initial* » a ainsi regretté **Laetitia Sanchez**. En effet, lors de la dernière révision des dispositifs Atouts Normandie, le volet Atouts Livres avait vu sa dotation passer de 70€ à 50€ par élève. Une décision contestée à l'époque par notre groupe. L'élue de l'Eure a ensuite conclu : « *Alors que se multiplient les interventions pour réclamer l'encadrement des écrans chez les jeunes, favoriser l'accès à la lecture et à l'apprentissage par les livres pourrait pourtant s'avérer un levier intéressant* ».

### Aménagement du territoire

L'aménagement du territoire constitue depuis le début du mandat d'Hervé Morin, l'un des nombreux points de désaccord avec notre groupe. La Région, cheffe de file en la matière, se contente malheureusement de servir de guichet aux collectivités locales, n'imposant aucune conditionnalité dans les projets accompagnés, n'impulsant donc aucune dynamique au service d'une transition durable. Cette Commission Permanente n'a pas fait exception avec deux subventions accordées pour des extensions de zones d'activités. L'occasion pour **Laetitia Sanchez** de constater : « *Je note avec amusement le nom de ces zones d'activités, qui font souvent référence à une nature bucolique (« Grande Campagne ») alors même qu'elles participent à sa disparition* ». Les membres de la Commission Permanente se sont également prononcés sur l'avis favorable accordé par la Région au projet de SCoT de la Communauté de Communes Pré-Bocage Intercom. Un avis auquel les élus.e.s de notre groupe se sont opposés indiquant par la voix de **Laetitia Sanchez** que le projet manquait de précisions sur des aspects pourtant essentiels tels que la densification du bâti et l'implantation de sites de logistique pour justifier un avis favorable.

## **Courses hippiques et bien-être animal : une contradiction persistante**

Autre point de désaccord majeur entre notre groupe et la majorité régionale : le financement de la filière équine, et plus particulièrement des courses hippiques. Outre les subventions habituelles accordées aux hippodromes, cette commission permanente a vu l'exécutif proposer deux aides à des projets de recherche visant à développer des outils d'amélioration de la sélection génétique et de l'accompagnement des chevaux de course. Or, cette recherche demeure avant tout orientée vers la performance sportive et la rentabilité, une logique qui repose sur la sélection et l'entraînement intensif, et qui entre structurellement en tension avec les besoins physiologiques des animaux. « *Si nous reconnaissons que ces projets intègrent des objectifs affichés d'amélioration du bien-être animal, nous constatons néanmoins que leur moteur principal reste la performance et la rentabilité du cheval, deux logiques difficilement conciliables avec une réelle amélioration du bien-être animal* », explique **Véronique Bérégovoy**.

## **Le nucléaire contre vents et marées**

Cette séance aura une nouvelle fois été l'occasion de constater toute l'énergie et les moyens que déploie la Région, en dépit de tout bon sens, pour relancer la filière en Normandie. Une passion pour le nucléaire qui se retrouve jusque dans le plan d'action de l'agence Normandie Attractivité. L'agence entend ainsi pleinement s'impliquer dans le cadre du projet des 3NC mettant « *les savoir-faire marketing et événementiel de l'agence au service de la promotion de 3NC à l'international* » alors même que le nucléaire a une nouvelle fois affiché ses limites.

Touchée par la tempête Gorreti le 9 janvier dernier, la centrale nucléaire de Flamanville est de nouveau à l'arrêt le temps d'effectuer les réparations sur les réacteurs numéro 1 et 3. EDF indique qu'une reprise n'est pas à prévoir avant février. Une situation qui n'ébranle pas la foi de la Région Normandie pour le nucléaire. L'occasion pour **Véronique Bérégovoy** d'interpeller la majorité : « *Après que vous avez tant critiqué les énergies renouvelables pour leur supposée intermittence, il est amusant de constater que c'est bien le nucléaire qui se fait remarquer pour cette raison. Alors que de tels aléas climatiques sont appelés à se multiplier avec le changement climatique, nous faisons face à une preuve de plus de l'absurdité que représente la relance du nucléaire* ».

**Rudy L'Orphelin et Laetitia Sanchez**, Co-Président.e.s du groupe Normandie Écologie